

## Messe du jeudi 6 février 2020

Jeudi de la 4<sup>e</sup> semaine du temps ordinaire

→ [Entre crochets] les versets ajoutés au passage du jour, pour lire en entier les 2 premiers chapitres du 1<sup>er</sup> Livre des Rois

**Première lecture** (1 R 2, 1-4.10-12)

« Je m'en vais par le chemin de tout le monde. Sois fort, Salomon, sois un homme courageux ! »

[<sup>1</sup>Le roi David était vieux, avancé en âge ; on le couvrait de vêtements, et cela ne le réchauffait pas.

<sup>2</sup>Ses serviteurs lui dirent : « Que l'on cherche pour mon seigneur le roi une jeune fille, une vierge.

Elle se tiendra devant le roi et prendra soin de lui.

Elle se couchera tout contre toi, et cela tiendra chaud à mon seigneur le roi. »

→ Heureusement que David ne s'est pas uni à elle ! On "tentait le diable" en appelant la plus belle vierge pour le servir de si près !

<sup>3</sup>On chercha une belle jeune fille dans tout le territoire d'Israël.

On trouva Abishag la Sunamite, et on la fit venir chez le roi.

<sup>4</sup>La jeune fille était vraiment très belle ;

elle prit soin du roi et fut à son service, mais le roi ne s'unit pas à elle.

→ L'une de ses femmes et concubines ne pouvait-elle se coucher tout contre David pour lui tenir chaud ?

<sup>5</sup>Or, Adonias, fils de Haggouth, cherchait à s'élever. Il disait : « C'est moi qui régnerai »

Il se fit préparer un char, des cavaliers, ainsi que 50 hommes pour courir devant lui.

<sup>6</sup>De sa vie, jamais son père ne l'avait attristé en disant : « Pourquoi as-tu agi ainsi ? »

De plus, il avait très belle apparence. C'est lui que sa mère avait enfanté après Absalom.

<sup>7</sup>Il entra en pourparlers avec Joab, fils de Cerouya, et le prêtre Abiatar :

tous deux se rangèrent à la suite d'Adonias.

→ Comment Joab et Abiatar, depuis toujours si fidèles à David, ont-ils pu se mettre au service d'Adonias et de son ambition qui rappelle celle d'Absalom ?

<sup>8</sup>Mais ni le prêtre Sadoc, ni Benaya, fils de Joad, ni le prophète Nathan,

ni Shiméï et Réhi, ni les Braves de David

ne furent avec Adonias.

<sup>9</sup>Adonias offrit en sacrifice des moutons, des bœufs et des veaux gras près de la « Pierre-Qui-Glisse », qui se trouve à côté de la source du Foulon.

Il invita tous ses frères, les fils du roi, et tous les hommes de Juda qui étaient au service du roi.

<sup>10</sup>Mais le prophète Nathan, Benaya, les Braves et Salomon son frère, il ne les invita pas.

<sup>11</sup>Nathan dit à Bethsabée, la mère de Salomon :

« N'as-tu pas appris qui est devenu roi ? Adonias, fils de Haggouth ! Et notre seigneur David ne le sait pas !

<sup>12</sup>Maintenant, va : laisse-moi te donner un conseil, ainsi tu préserveras ta vie et celle de ton fils Salomon !

<sup>13</sup>Va, entre chez le roi David et dis-lui : "N'est-ce pas toi, mon seigneur le roi, qui l'as juré à ta servante :

Oui, Salomon ton fils régnera après moi et c'est lui qui s'assiéra sur mon trône ?

Pourquoi donc Adonias est-il devenu roi ?"

<sup>14</sup>Tandis que tu seras là en train de parler avec le roi, moi-même, j'entrerai après toi et je confirmerai tes paroles. »

<sup>15</sup>Et Bethsabée entra chez le roi, jusque dans sa chambre.

Le roi était très vieux, et Abishag la Sunamite accomplissait son service auprès du roi.

<sup>16</sup>Bethsabée se mit à genoux et se prosterna devant le roi. Le roi lui demanda : « Que désires-tu ? »

<sup>17</sup>Elle lui répondit : « Mon seigneur, c'est toi qui as juré à ta servante, par le Seigneur ton Dieu :

"Oui, Salomon ton fils régnera après moi : et c'est lui qui s'assiéra sur mon trône."

<sup>18</sup>Or, maintenant voici qu'Adonias est devenu roi ! Cependant, mon seigneur le roi, tu n'en sais rien.

<sup>19</sup>Il a offert en sacrifice des taureaux, des veaux gras, des moutons en grand nombre.

Il a invité tous les fils du roi, ainsi que le prêtre Abiatar, et Joab, le chef de l'armée.

Mais Salomon, ton serviteur, il ne l'a pas invité.

<sup>20</sup>Mon seigneur le roi, c'est sur toi que tout Israël a les yeux fixés,

pour que tu leur annonces qui s'assiéra sur le trône de mon seigneur le roi, après lui !

<sup>21</sup>Lorsque mon seigneur le roi reposera avec ses pères, que deviendrons-nous, moi et mon fils Salomon ?

Des coupables ! »

<sup>22</sup>Tandis qu'elle parlait avec le roi, voici que Nathan, le prophète, entra.

<sup>23</sup>On annonça au roi : « Voici Nathan, le prophète ! »

Il entra chez le roi et se prosterna devant lui, visage contre terre.

<sup>24</sup>Nathan prit la parole : « Mon seigneur le roi, tu as donc décrété :  
"Adonias régnera après moi ; c'est lui qui s'assiéra sur mon trône" !

<sup>25</sup>Car il est descendu aujourd'hui, et il a offert en sacrifice  
des taureaux, des veaux gras, des moutons en grand nombre.

Il a invité tous les fils du roi, les chefs de l'armée, et le prêtre Abiatar.

Ils sont en train de boire et de manger en sa présence, et ils disent : "Vive le roi Adonias !"

<sup>26</sup>Mais moi, ton serviteur, le prêtre Sadoc, Benaya, fils de Joad, et Salomon ton serviteur, il ne nous a pas invités.

<sup>27</sup>Est-ce bien de mon seigneur le roi que provient cette affaire ?

Pourtant tu n'as pas fait savoir à tes serviteurs qui doit s'asseoir sur le trône de mon seigneur le roi après lui ? »

<sup>28</sup>Le roi David répondit alors : « Appelez-moi Bethsabée ! » Elle entra donc chez le roi et se tint debout devant lui.

<sup>29</sup>Et le roi fit ce serment : « Par le Seigneur qui est vivant, lui qui a racheté mon âme de toute angoisse,

<sup>30</sup>oui, je l'ai juré par le Seigneur Dieu d'Israël :

Salomon ton fils régnera après moi, et c'est lui qui s'assiéra sur mon trône à ma place.

Cela, je le ferai aujourd'hui même ! »

<sup>31</sup>Bethsabée se mit à genoux, visage contre terre, et se prosterna devant le roi.

Elle dit : « Que vive mon seigneur le roi David à jamais ! »

<sup>32</sup>Le roi David reprit : « Appelez-moi le prêtre Sadoc, le prophète Nathan, et Benaya, fils de Joad ».

Ils entrèrent chez le roi.

<sup>33</sup>Et le roi leur dit : « Prenez avec vous les serviteurs de votre maître.

Vous placerez mon fils Salomon sur ma propre mule, et vous le ferez descendre à Guihone.

<sup>34</sup>Là, le prêtre Sadoc et le prophète Nathan lui donneront l'onction comme roi sur Israël.

Vous sonnerez du cor et vous direz : "Vive le roi Salomon !"

<sup>35</sup>Vous remontrerez à sa suite, il viendra s'asseoir sur mon trône et c'est lui qui régnera à ma place.

Car je l'ai établi comme chef sur Israël et sur Juda. »

<sup>36</sup>Benaya, fils de Joad, répondit au roi : « Amen ! Et qu'ainsi parle le Seigneur, Dieu de mon seigneur le roi !

<sup>37</sup>Comme le Seigneur était avec mon seigneur le roi, qu'il soit ainsi avec Salomon !

Et qu'il élève son trône plus haut que le trône de mon seigneur le roi David. »

<sup>38</sup>Alors descendirent le prêtre Sadoc, Benaya, fils de Joad, les Kerétiens et les Pelétiens.

Ils placèrent Salomon sur la mule du roi et le conduisirent à Guihone.

<sup>39</sup>Le prêtre Sadoc prit dans la Tente la corne d'huile et donna l'onction à Salomon.

On sonna du cor et tout le peuple dit : « Vive le roi Salomon ! »

<sup>40</sup>Tout le peuple remonta derrière lui.

Le peuple jouait de la flûte et manifestait une joie débordante,  
au point que la terre se fendait à leurs voix.

<sup>41</sup>Adonias entendit, et tous ses invités avec lui. Ils finissaient de manger.

Joab entendit le son du cor et demanda : « Pourquoi la cité résonne-t-elle de ce tumulte ? »

<sup>42</sup>Tandis qu'il parlait, arriva Jonathan, fils du prêtre Abiatar.

Adonias lui dit : « Viens, car tu es un homme de valeur : ce sont de bonnes nouvelles que tu apportes ! »

<sup>43</sup>Mais Jonathan répondit à Adonias :

« Au contraire ! Notre seigneur le roi David a fait roi Salomon !

<sup>44</sup>Le roi a envoyé avec lui le prêtre Sadoc et le prophète Nathan,

Benaya, fils de Joad, les Kerétiens et les Pelétiens, et ils l'ont placé sur la mule du roi.

<sup>45</sup>Le prêtre Sadoc et le prophète Nathan lui ont donné l'onction comme roi à Guihone.

Ils en sont remontés, tout joyeux ; la cité était en tumulte ! C'est là le bruit que vous avez entendu !

<sup>46</sup>Bien plus : Salomon s'est assis sur le trône royal !

→ Tout prophète du Seigneur qu'il soit, Nathan se prosterne, visage contre terre, devant David

→ Nathan demande à David si c'est bien lui qui a désigné son fils Adonias pour lui succéder

<sup>47</sup>Et puis les serviteurs du roi sont venus présenter leurs vœux à notre seigneur le roi David en disant :  
"Que ton Dieu rende le nom de Salomon plus fameux que ton nom, et qu'il élève son trône au-dessus de ton trône !"  
Alors le roi s'est prosterné sur son lit.

<sup>48</sup>Et enfin, c'est ainsi qu'a parlé le roi :  
"Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, qui a donné aujourd'hui un homme pour s'asseoir sur mon trône,  
et qui a donné à mes yeux de le voir !" »

<sup>49</sup>Tous les invités d'Adonias tremblèrent et se levèrent.  
Et ils s'enfuirent chacun de son côté.

<sup>50</sup>Adonias eut peur de Salomon. Il se leva et s'en fut empoigner les cornes de l'autel.

<sup>51</sup>Cela fut rapporté à Salomon : « Voici qu'Adonias a peur du roi Salomon.

Voici qu'il est allé saisir les cornes de l'autel, en disant :

"Que le roi Salomon me jure dès aujourd'hui qu'il ne fera pas mourir son serviteur par l'épée !" »

<sup>52</sup>Salomon répondit : « S'il devient un homme de valeur, pas un de ses cheveux ne tombera à terre.  
Mais si du mal se trouve en lui, il mourra ! »

<sup>53</sup>Le roi Salomon envoya des gens le faire descendre de l'autel.

Adonias vint se prosterner devant le roi Salomon, et Salomon lui dit : « Va dans ta maison ! »]

<sup>2:1</sup>Comme les jours de David approchaient de leur fin, il exprima ses volontés à son fils Salomon :

<sup>2</sup>Je m'en vais par le chemin de tout le monde. Sois fort, sois un homme courageux !

<sup>3</sup>Tu garderas les observances du Seigneur ton Dieu, en marchant dans Ses chemins.

Tu observeras Ses décrets, ses commandements, Ses ordonnances et Ses édits,  
selon ce qui est écrit dans la loi de Moïse.

Ainsi tu réussiras dans tout ce que tu feras et entreprendras,

<sup>4</sup>et le Seigneur réalisera cette parole qu'il m'a dite :

"Si tes fils veillent à suivre leur chemin en marchant devant moi avec loyauté,  
de tout leur cœur et de toute leur âme,  
jamais tes descendants ne seront écartés du trône d'Israël."

[<sup>5</sup>Et de plus, tu sais toi-même ce que m'a fait Joab, fils de Cerouya, ce qu'il a fait aux deux chefs des armées d'Israël,  
Abner, fils de Ner, et Amasa, fils de Jéther : il les a tués ; il a, en temps de paix, versé le sang de la guerre,  
et mis le sang de la guerre sur le ceinturon de ses reins et les sandales de ses pieds.

<sup>6</sup>Tu agiras selon ta sagesse et tu ne laisseras pas ses cheveux blancs descendre en paix au séjour des morts.

<sup>7</sup>Envers les fils de Barzillai de Galaad, tu agiras avec fidélité. Ils seront parmi tes invités à table,  
car ils ont agi de la même manière quand ils sont venus à ma rencontre,  
alors que je fuyais devant ton frère Absalom.

<sup>8</sup>Mais voici près de toi Shiméi, fils de Guéra, benjaminite de Bakourim.

C'est lui qui m'a maudit d'une malédiction terrible, le jour de mon départ pour Mahanaïm.

C'est lui aussi qui est venu à ma rencontre au Jourdain, lors de mon retour d'exil,

et je lui ai juré par le Seigneur : "Je ne te mettrai pas à mort par l'épée".

<sup>9</sup>Cependant, ne le tiens pas pour quitte, car tu es un homme sage : tu sais ce que tu dois lui faire !

Tu feras descendre dans le sang ses cheveux blancs au séjour des morts ! »]

<sup>10</sup>David mourut, il reposa avec ses pères, et il fut enseveli dans la Cité de David.

<sup>11</sup>Le règne de David sur Israël avait duré quarante ans : il avait régné 7 ans à Hébron, et 33 ans à Jérusalem.

<sup>12</sup>Salomon prit possession du trône de David son père, et sa royauté fut solidement établie.

[<sup>13</sup>Adonias, fils de Haggouth, vint trouver Bethsabée, mère de Salomon.

Elle lui demanda : « Viens-tu pour la paix ? » Il dit : « Pour la paix ».

<sup>14</sup>Il poursuivit : « J'ai à te parler. » Elle dit : « Parle ».

<sup>15</sup>Il reprit : « Tu sais bien, toi, que c'est à moi que revenait la royauté ! Tout Israël me regardait déjà comme son roi.

Mais la royauté m'a échappé au profit de mon frère, car c'est du Seigneur qu'elle lui est venue.

<sup>16</sup>À présent, je n'ai qu'une demande à te faire : ne me repousse pas ! » Elle dit : « Parle »

<sup>17</sup>Il poursuivit : « Demande, je te prie, au roi Salomon – car il ne te repoussera pas – de me donner pour femme Abishag la Sunamite. »

<sup>18</sup>Bethsabée promit : « Bien. Je parlerai moi-même au roi en ta faveur. »

<sup>19</sup>Bethsabée se rendit chez le roi Salomon pour lui parler en faveur d'Adonias.

Le roi se leva, vint à sa rencontre et se prosterna devant elle. Puis il prit place sur son trône.

Il fit installer également un trône pour la mère du roi, et elle prit place à sa droite.

<sup>20</sup>Elle dit : « Je n'ai qu'une petite demande à te faire : ne me repousse pas ! »

Le roi lui dit : « Demande, ma mère, je ne te repousserai pas ! »

<sup>21</sup>Elle reprit : « Que l'on donne pour femme Abishag la Sunamite à ton frère Adonias. »

<sup>22</sup>Et le roi Salomon répondit à sa mère :

« Pourquoi demandes-tu Abishag la Sunamite pour Adonias ?

Demande donc pour lui la royauté, puisqu'aussi bien il est mon frère aîné !

Demande pour lui, pour le prêtre Abiatar et pour Joab, fils de Cerouya. »

<sup>23</sup>Et Salomon fit ce serment par le Seigneur :

« Que Dieu amène le malheur sur moi, et pire encore ! C'est au prix de sa vie qu'Adonias a parlé. »

<sup>24</sup>Maintenant, par le Seigneur qui est vivant,

Lui qui m'a fermement établi, qui m'a fait asseoir sur le trône de David, mon père,

et qui, selon Sa parole, m'a édifié une maison ;

oui, Adonias sera mis à mort aujourd'hui même ! »

<sup>25</sup>Le roi Salomon envoya donc Benaya, fils de Joad ; celui-ci le frappa et il mourut.

<sup>26</sup>Au prêtre Abiatar, le roi déclara : « Pars pour Anatoth dans ton domaine, car tu mérites la mort !

Aujourd'hui cependant, je ne te tuerai pas, car tu as porté l'arche du Seigneur Dieu devant David, mon père, et tu as partagé toutes les épreuves que mon père a endurées. »

<sup>27</sup>Salomon démit Abiatar de sa fonction de prêtre du Seigneur,

accomplissant ainsi la parole que le Seigneur avait dite contre la maison d'Éli, à Silo.

<sup>28</sup>La nouvelle en parvint à Joab.

Joab en effet avait pris le parti d'Adonias, bien qu'il n'eût pas pris le parti d'Absalom.

Joab se réfugia dans la tente du Seigneur et empoigna les cornes de l'autel.

<sup>29</sup>On rapporta au roi Salomon que Joab s'était réfugié dans la tente du Seigneur et qu'il se trouvait à côté de l'autel.

Salomon envoya Benaya, fils de Joad, en lui disant : « Va ! Frappe-le ! »

<sup>30</sup>Benaya entra dans la tente du Seigneur et dit à Joab : « Ainsi parle le roi : sors d'ici ! »

Mais l'autre refusa : « Non ! C'est ici que je mourrai ! »

Benaya rapporta la chose au roi : « Ainsi a parlé Joab, ainsi m'a-t-il répondu. »

<sup>31</sup>Le roi lui répondit : « Fais donc comme il a dit ! Frappe-le à mort et enterre-le !

Tu détourneras ainsi de moi et de la maison de mon père le sang innocent qu'a répandu Joab !

<sup>32</sup>Le Seigneur fera retomber son sang sur sa tête, parce qu'il a frappé deux hommes plus justes et meilleurs que lui.

Il les a tués par l'épée, à l'insu de David, mon père :

Abner, fils de Ner, chef de l'armée d'Israël, et Amasa, fils de Jéther, chef de l'armée de Juda.

<sup>33</sup>Que leur sang retombe sur la tête de Joab et sur la tête de ses descendants, à jamais !

Mais pour David et pour sa descendance, pour sa maison et pour son trône,

que demeure à jamais la paix qui vient du Seigneur ! »

<sup>34</sup>Benaya, fils de Joad, monta, frappa Joab et le mit à mort. Il fut enseveli dans sa maison, au désert.

<sup>35</sup>Le roi mit à sa place, comme chef de l'armée, Benaya, fils de Joad ;

et il mit à la place d'Abiatar le prêtre Sadoc.

<sup>36</sup>Le roi fit convoquer Shiméï et lui dit :

« Construis pour toi une maison à Jérusalem ; tu y demeureras, et n'en sortiras pas pour aller où que ce soit.

<sup>37</sup>Le jour où tu sortiras et passeras le ravin du Cédron, sache-le bien :

à coup sûr tu mourras. Et ton sang sera sur ta tête. »

→ En faisant demande à Salomon pour lui Abishag la Sunamite, Adonias signe son arrêt de mort par son frère... Pourquoi cela ?

→ Joad tué par son propre fils...

→ Salomon veut être sûr que Shiméï ne complot pas loin de lui

<sup>38</sup>Shiméï répondit au roi : « Très bien !  
Conformément à la parole de mon seigneur le roi, ainsi se conduira ton serviteur. »  
Il demeura donc de longs jours à Jérusalem.

<sup>39</sup>Mais, au bout de trois ans, il arriva que deux serviteurs de Shiméï  
s'enfuirent chez Akish, fils de Maaka, roi de Gath.  
On vint en informer Shiméï : « Tes serviteurs se trouvent à Gath ! »

<sup>40</sup>Shiméï se leva, sella son âne, partit pour Gath, chez Akish, pour rechercher ses serviteurs.  
Shiméï partit donc et ramena de Gath ses serviteurs.

<sup>41</sup>On rapporta à Salomon que Shiméï était parti de Jérusalem pour Gath et en était revenu.

<sup>42</sup>Le roi fit convoquer Shiméï et lui dit : « Ne t'avais-je pas fait prêter serment par le Seigneur, et ne t'avais-je pas averti : "Le jour où tu sortiras pour aller où que ce soit, sache-le bien : à coup sûr tu mourras ?" Et tu m'as répondu : "Très bien ! J'ai entendu !" »

<sup>43</sup>Pourquoi donc n'as-tu pas respecté le serment fait au Seigneur et l'ordre que je t'avais donné ? »

<sup>44</sup>Le roi dit à Shiméï : « Tu sais – et ton cœur le sait – tout le mal que tu as fait à David, mon père. Le Seigneur va faire retomber sur ta tête le mal que tu as commis.

<sup>45</sup>Mais le roi Salomon sera béni, et le trône de David, fermement établi devant le Seigneur pour toujours ! »

<sup>46</sup>Le roi donna un ordre à Benaya, fils de Joad. Celui-ci sortit ;  
il frappa Shiméï qui mourut.  
Et dans la main de Salomon fut affermie la royauté.

→ Salomon est-il inspiré par le Seigneur dans ses premières décisions ?  
Heureusement, il va bientôt supplier intensément Dieu de lui donner la Sagesse

– Parole du Seigneur.

**Cantique** (1 Ch 29, 10, 11abc, 11de-12a, 12bcd)  
*R/ <sup>12b</sup>Seigneur, c'est Toi, le Maître de tout !*

Béni sois-Tu, Seigneur,  
Dieu de notre père Israël,  
depuis les siècles et pour les siècles !

À Toi, Seigneur, force et grandeur,  
éclat, victoire, majesté,  
tout, dans les cieux et sur la terre !

À Toi, Seigneur, le règne,  
la primauté sur l'univers :  
la richesse et la gloire viennent de Ta face !

C'est toi, le Maître de tout :  
dans Ta main, force et puissance ;  
tout, par Ta main, grandit et s'affermi.

Acclamation (Mc 1, 15)

Alléluia. Alléluia.  
Le règne de Dieu est tout proche. Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.  
Alléluia.

## Évangile (Mc 6, 7-13)

« Il commença à les envoyer en mission »

<sup>7</sup> Il appela les Douze ; alors Il commença à les envoyer en mission deux par deux.

→ Jésus donne à Ses "Douze"  
Son autorité sur les démons

Il leur donnait autorité sur les esprits impurs,

<sup>8</sup> et Il leur prescrivit de ne rien prendre pour la route, mais seulement un bâton ; pas de pain, pas de sac, pas de pièces de monnaie dans leur ceinture.

<sup>9</sup> « Mettez des sandales, ne prenez pas de tunique de rechange. »

→ Les évangélistes viennent  
à deux, dans le dénuement

<sup>10</sup> Il leur disait encore :

« Quand vous avez trouvé l'hospitalité dans une maison, restez-y jusqu'à votre départ.

<sup>11</sup> Si, dans une localité, on refuse de vous accueillir et de vous écouter,

partez et secouez la poussière de vos pieds : ce sera pour eux un témoignage. »

→ Le témoignage, c'est ceci : nous sommes venus vous apporter une  
bonne nouvelle, mais vous n'en voulez pas, alors nous repartons

<sup>12</sup> Ils partirent, et proclamèrent qu'il fallait se convertir.

<sup>13</sup> Ils expulsaient beaucoup de démons, faisaient des onctions d'huile à de nombreux malades, et les guérissaient.

→ Leur message est simple :  
"convertissez-vous" !

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Ils chassent les démons par  
leur parole au Nom de Jésus, les  
maladies par une onction d'huile

→ Force de Jésus contre les démons,  
Sa douceur pour les malades !

## Commentaire Évangile au Quotidien

*Saint François d'Assise (1182-1226), fondateur des Frères mineurs (Première Règle, §8-9)*

### « Ni pièces de monnaie dans leur ceinture »

Le Seigneur ordonne dans l'Évangile : Gardez-vous soigneusement de tout attachement mauvais ; évitez soigneusement les préoccupations de ce monde et les soucis matériels (cf Mt 6,25). C'est pourquoi aucun frère, qu'il demeure dans une résidence ou qu'il soit en voyage, ne doit en aucune manière accepter lui-même ou faire recueillir pour son compte ni pièces d'or ni menue monnaie, et cela ni pour acheter des vêtements ou des livres, ni en guise de salaire pour aucun travail, ni sous aucun prétexte, sauf cas de nécessité évidente pour les frères malades.

Car l'or et la monnaie, nous ne devons pas les considérer comme plus utiles ou précieux que les cailloux. Le diable s'emploie à aveugler ceux qui convoitent l'argent ou qui lui accordent plus de valeur qu'à des cailloux. Nous qui avons tout quitté, n'allons donc pas perdre pour si peu le Royaume des cieux (Mc 10,24.28). S'il nous arrive de trouver quelque part des pièces de monnaie, n'y faisons pas plus attention qu'à la poussière que nous foulons aux pieds : car cela est vanité des vanités, et tout est vanité (Eccl 1,2). (...)

Tous les frères s'appliqueront à suivre l'humilité et la pauvreté de notre Seigneur Jésus Christ. (...) Ils doivent se réjouir quand ils se trouvent parmi des gens de basse condition et méprisés, des pauvres et des infirmes, des malades et des lépreux, et des mendiants des rues. Lorsqu'il le faudra, ils iront quêter en nature. Qu'ils n'aient point honte : qu'ils se rappellent plutôt que notre Seigneur Jésus Christ, le Fils du Dieu vivant tout puissant (...), a été pauvre et sans abri, qu'il a vécu d'aumônes, Lui, et la bienheureuse Vierge, et ses disciples.

## Méditation de La Croix

*Une sœur du carmel de Frileuse*

Dans l'évangile de Marc, Jésus inaugure plusieurs commencements : Il commence à enseigner en parabole (Mc 4), Il commence à annoncer que le Fils de l'homme souffrira (Mc 8), Il commence à chasser les vendeurs du Temple (Mc 11), Il commence à ressentir frayeur et angoisse (Mc 14). Tous ces commencements sont comme des semences qui donneront leur fruit à travers le temps, comme un dynamisme jamais tari.

Aujourd'hui Jésus appelle à nouveau les Douze et Il commence à les envoyer deux par deux. Quelle audace de la part de Jésus ! Ils ne savent pas encore qui Il est. Peu avant, Jésus s'est étonné qu'ils n'aient pas la foi, et ils sont restés sur une question : *qui est-il ?* Et pourtant Jésus n'hésite pas à les envoyer en leur donnant part à Son autorité sur les esprits impurs et sur les maladies. Leur message est simple, c'est celui de Jean Baptiste, celui de Jésus au tout début : « convertissez-vous ! » Tout est encore à faire, à vivre ! Jésus n'attend pas qu'ils soient des apôtres accomplis pour les envoyer : c'est en partant en mission, les mains vides, en s'appuyant l'un sur l'autre, qu'ils deviendront apôtres et, surtout, en traversant la Passion, la mort, la peur.

Il en est de même pour nous ! N'attendons pas d'avoir toutes les assurances, toutes les connaissances pour *commencer*, ne nous laissons pas prendre par le découragement si nous ne sommes pas accueillis : Jésus a besoin de nous, tels que nous sommes, c'est Lui qui fera de nous de véritables témoins de sa Bonne Nouvelle !

## Commentaire Prions en Église

### **Mystères inaccessibles**

Marc 6, 1-6

Jésus, de retour dans son village de Nazareth, se confronte à l'incroyance de ses contemporains. Face à l'incrédulité, il n'accomplit aucun miracle. Les vrais mystères de Jésus sont inaccessibles à ceux qui n'ont pas la foi. La parole de Dieu produit, fructifie selon les dispositions de notre cœur. L'attitude qui nous incombe n'est-elle pas de l'accueillir pleinement sans arrière-pensée et d'en vivre ? ■

*Père Jean-Paul Musangania, assomptionniste*

## Méditation Prier au Quotidien

Jésus lui-même nous a expliqué de diverses manières le caractère de sa mission : « *Je ne suis pas venu appeler les justes, mais les pécheurs pour qu'ils se convertissent* » (Lc 5, 32). Et encore : « *Je suis descendu du ciel non pas pour faire ma volonté, mais la volonté de celui qui m'a envoyé* » (Jn 6, 38). Et une autre fois : « *Dieu n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour juger le monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui* » (Jn 3, 17). En disant qu'il les envoie comme le Père l'a envoyé, il résumait donc en quelques paroles le rôle des Apôtres. Ils sauraient ainsi qu'ils doivent appeler les pécheurs à se convertir, soigner les malades, corporellement et spirituellement ; dans leurs fonctions d'intendants, ne chercher aucunement à faire leur propre volonté, mais la volonté de celui qui les a envoyés ; et enfin, sauver le monde dans la mesure où il recevra les enseignements du Seigneur. ○

*Saint Cyrille d'Alexandrie (380-444), évêque et docteur de l'Église*